

**ACTA SESION ORDINARIA DEL
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL
COSOC DE VIÑA DEL MAR**

En Viña del Mar a 27 de julio del 2022, siendo las 18:13 horas, la presidenta del COSOC, señorita Macarena Ripamonti Serrano, da inicio a la sesión ordinaria en las dependencias del palacio Rioja con la presencia, Secretario Municipal (S) Don Jorge Collado Villagra, y abogado Sr Cristian Lara Polanco, 10 concejeros titulares

TABLA

De la conformidad con lo dispuesto por el artículo 94 de la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, serán puntos de tabla de esta sesión, los siguientes;

1. Entrega de credenciales
2. Exposición Secpla y Salud en base a consultas realizadas en formularios
3. Puntos Varios.

Presidenta: se da por inicio reunión del concejo de la sociedad civil, "teniendo un tercio del quórum nos habilita para comenzar nuestra sesión del COSOC del día de hoy".

En solicitud de consejeros y compromisos realizados se da entrega de un reconocimiento de los territorios que pertenecen a los consejeros una credencial que puedan ser identificados como miembros del COSOC

Punto 2

Exposiciones

María Fernanda Olivares

Directora de Secpla

Rodrigo Valenzuela

Director de la administración corporativa del área de salud

María Fernanda Olivares

Directora de Secpla

Proyectos en la brecha en infraestructura de salud

Comenzará con los proyectos que están con decreto y resolución de recursos asociados

Construcción del SAR de Miraflores, monto total 2.800 millones que contempla un Sapu de alta resolución, un Sar de 576 metros cuadrado, pronto estará en proceso de licitación de las obras, ya en septiembre se tendrá claro los resultados de la licitación

Sar y Cesfam de Nueva Aurora, se entregó todos los antecedentes técnicos del diseño, hay dos diseños uno nuevo y el provisorio se va a ocupar el mismo terreno para dar continuidad de los servicios, está en proceso de estar aprobado el proyecto Recursos asociados son 9.000 millones de pesos de ambos, el provisorio y el mejoramiento

Se está postulando al diseño con valor de 80 millones al proyecto de reposición del centro de salud las Torres, se hace en un nuevo terreno, ya está validado o en proceso de validación, se entregaron todos los antecedentes al servicio, se está esperando la respuesta de parte de ellos

Reposición del centro de salud de Santa Julia estamos en la elaboración de una infraestructura de especialidades que cubra a 10.000 usuarios Este terreno es factible, es bastante amplio 3300 metros cuadrado Posterior a la reunión se entregara todas las informaciones detalladas de cada inversión y sus etapas

Dispositivo de salud de Glorias Navales, hay un terreno que compromete parte de un condominio que está en ejecución de un proyecto, se está evaluando y tiene la factibilidad de poder general un dispositivo, no es un Cesfam pero si un dispositivo, hay dos estrategias de trabajo sobre ese terreno un dispositivo de salud que cumpla como la primera capa de urgencias y se está estudiando otro terrero mas grande como es extenso Glorias Navales y Reñaca

Dispositivo de salud de Chorrillos

Se está analizando otros nuevos terrenos posibles, es un proceso largo y se está trabajando con la comunidad respetando las autonomías de las decisiones, hay problemáticas en chorrillos por el déficit de infraestructura que hoy existe y nos genera una alta demanda en el Maldonado, un mes y medio se debería tener claro de cuantos vecinos son de ese sector

Sapu Juan Carlos Baeza

Considera este proyecto del diseño de arquitectura y proyecto ejecutor del mejoramiento de recinto y bóxer del actual Cesfam y la construcción del Sapu en el sector del Olivar, esta inversión cuanta con un convenio con el Minsal

En estos momento se está loteando y desarrollando el perfil para validar la inversión

Todos los proyectos tienen que ser evaluados por red y eso no se había actualizado en bastante tiempo y eso minucioso
Inscritos en fonasa red

Minuta de cada dispositivo (acuerdo)

Rodrigo Valenzuela

El estado paga por la atención primaria por persona a la corporación \$9.000 mensuales

La que financia por cada usuario que está inscrita en los centros de salud

Es distintos a la cantidad de números de habitantes del sector

En Viña del Mar tenemos a 252 mil personas en los centros de salud inscritas

A partir del 1 de agosto se comenzara una campaña de activación de huella y registro

Glorias Navales se hará un Cesfam, el terreno que está disponible y más inmediato es construir uno más pequeño por la necesidad de la población

Alcaldesa

Un centro de salud que tenga cubrir todas las prestaciones que necesita una comunidad, para hacer un dispositivo de salud validado con los permisos de salubridad, hay que pasar por un proceso muy reglado, hay que cumplir PMA (programa médico arquitectónico) el color, tamaño ancho de puesta de la calidad tiene que decir como el ministerio de cuantos pisos, hay Cesfam que está prohibido que sean de más pisos, hay que demostrar en Chorrillos y en Glorias Navales que son prioridad para esta administración no importan las que vivan si no los que esta inscritos en la red, que significa esto, que vaya al consultorio, que tenga la ficha, que tenga la huella, validar la red que nos exigen el ministerio para un dispositivo de salud

Cosam no tenemos ningún centro de salud para la salud mental deberíamos tener 6 por nuestra cantidad de población

Nos comprometemos a tener un edificio y que va a tener todas las prestaciones que se necesite, y se está levantando con la comunidad

Consultas de consejeros

Beatriz consultorio de Gómez Carreño

Se puede volver a Cesfam porque ahora lo usan como bodega

Ana Padilla

Si se llegará a concluir nuestro Cesfam puede quedar como Sapu el Cesfam de hoy para nuestra comunidad

Fabiola Gamboa

Estamos con muy buenas noticias, estábamos estancados como un año y medio

Se hizo el estudio de suelo ahora ¿qué etapa viene?, y el ¿tema de las platas?

Vicepresidente

Hay una deuda con la salud de Viña del Mar, se ve que hay iniciativas, la comunidad quiere saber de plazos la construcción, de la carta Gantt

Que pasa con el Palmas Chilenas hay una construcción provisoria y ha sido eterna y no tiene nada, el de Nueva Aurora va a hacer un provisorio, ¿cómo las Palmas Chilenas?

Claudia Espinoza

Que pasa con las inversiones en los consultorios, en Brigida Zabala, no hay techo en la salida del consultorio para que el usuario espere, no hay iluminación

Al costado hay una casa abandonada que los "sin casa" y drogadictos cobran peaje a los vecinos

Jorge Estay

Reñaca Alto necesita un Sapu, más de 4 años estamos solicitándolo

Elizabeth Cancino

Me voy a referir sobre el consultorio Maldonado está saturado en su capacidad de años se hizo una tentativa de trasladar personas a Brigida Zavala pero no fue efectivo ni productivo, cuales son las medidas que van a adoptar para solucionar esta problemática

Jenny Espinoza, me voy a referir al Sapu de Las Torres, es un Sapu muy pequeño, está en muy malas condiciones, hay un proyecto para ese lugar?

Juan Saavedra

Sapu Las Torres que garantía va a tener la ciudadanía con la atención?? No hay médicos, ni enfermeras, es una burla para la comunidad.

Secpla

Junto con la corporación estamos levantando un priorizaciones y mejoramiento de techo mejor, temas eléctricos con fondos municipales y comenzaran de octubre en adelante

Proyecto de Santa Julia ya se fusiono y están en el proceso de validar los terrenos y se está avanzando

El equipo ya estamos en mesa de trabajo y confeccionando una carta Gantt ya la daremos a conocer cuando tengamos más claridad en la actualización de la red

Las características del provisorio de Nueva Aurora son container y esa infraestructura ya está puesto en una cancha deportiva, tenemos la obligación de sacarlo por compromiso ante el ministerio en un mediano plazo

Rodrigo Valenzuela

Con respecto a Brigida Zavala Las personas estaban esperando en situaciones pocas adecuadas y dignas, en la pandemia nadie estaba preparado, en los consultorios con espacio reducidos había que esperar afuera para que no aumentaran los contagios, se adquieren carpas que son grandes para la protección de la lluvia

El Sapu de las Torres no era factible esa medida por lo abierto del espacio y el viento

De infraestructura, se trabajara en un proyecto de techumbre y diseño, un proyecto de techo para todos los dispositivos de salud y que sea factible de implementar, va hacer financiado con fondos municipales

Con respecto a la casa abandonada, se hablará con la directora de Seguridad Humana para poner un dispositivo a las 06:30 am para evitar ese tipo de conducta

El Sapu de Reñaca alto lo que puedo ver es la posibilidad de tener un convenio que permita la ejecución de la extensión de este Sapu

Los convenios Sapus en la atención primaria no solo se financia del capital con estos \$ 9.000 si no que además de convenios los Cecof que hay en la comuna, los Sapus, se financian con estos convenios y estos viene con montos que son específicos, sin embargo, en un momento viña del mar decidió establecer contratos con una carrera de funcionarios el costo que financia cada sueldo 850 millones de pesos es el convenio Sapu

El gasto total de los Sapu fue de 2700 millones y fue financiado por del capital y la municipalidad, financiar los insumos, medicamentos, sueldos, gastos operacionales

Alcaldesa

Cuando se hizo la exposición de las corporaciones los dos, salud y educación el 81 por ciento de la plata que tiene la municipalidad es para pagar remuneraciones y aun así no sabemos si es mucho o poco, hay que ver las prestaciones el Iaps y además y uno se compara y ve, no estamos cubriendo muchas prestaciones para que no se sature los sistemas, se necesita más dispositivos y más gente inscritas

Rodrigo Valenzuela

Cesfam Marcos Maldonado siempre será insuficiente, es muy pequeño es el único que está al centro de la ciudad y al costado del hospital, es el más mediático, tiene muy buenos funcionarios y mucho que atender y pocos recursos hay dos posibilidades en que estamos trabajando

Mejorar la flota de automóviles

Atención en territorio

Alcaldesa

Para eso está el Cosoc para ayudar en la difusión de la campaña para inscribirse en los consultorios sin importar el color político, esto va ayudar a la comunidad

Propuesta de consejeros

Fabiola Gamboa

Como comunidad entregamos lista a todos los sectores para juntar dinero y cooperar en ayudar a nuestro Cesfam, ahora nuestros vecinos están bajo techo, la comunidad tiene que ponerse y hacer ese gesto.

En cada consejo de salud local debería ver un libro de reclamo que se maneja en forma interna

Vicepresidente

Las Palmas Chilenas, hay algo para ellos

No están muy conforme de tener un Cesfam, desean otro Cecof, además se tiene que regularizar el terreno.

Juan Peñafiel

Apoyar al consejo de salud y tener estudiantes de salud para ayudar a los funcionarios en hacer los paquetes de medicamentos

Jorge Estay

Crear una mesa técnica comunal, invitar a concejales, Cosoc e invitar a miembros de Seremi de Salud se podría avanzar mucho más, con planes de difusión

Claudia Espinoza

Invitar y hacer campaña a inscribirse en los Cesfam a los inmigrantes

Puntos varios

Vicepresidente

En la asamblea anterior del Cosoc se llegó a un acuerdo

Tener un espacio para poder reunirse.

Se mandaron unos oficios para algunos directores de distintos departamentos y si se puede hacer llegar las respuestas.

Comisión de reglamento para poder revisarla y hacer una propuesta de modificación.

Reevaluar tener una tercera persona como don Juan Saavedra de reemplazo en el consejo de seguridad pública en el caso que las dos concejeras no pudiesen asistir por enfermedad.

Invitar a un parque para salina y a la inmobiliaria para que nos expongan en la próxima sesión.

Alcaldesa

Muchas de estas consultas las envié a jurídico para que den respuesta a lo solicitado, recordar que no hay votaciones, que pueden invitar a quien estimen conveniente, pero tenemos una metodología de trabajo, se hizo una tabla, una solicitud, hay que hablar de temas como la basura y hay temas que les tengo que presentar, les voy a preguntar a los directores sin que tengan que interferir en los servicios.

Vicepresidente

Hay que aclarar si es por voluntad de los directores ya que hace mucho tiempo que hay acuerdos y queda en el aire, se toma y se acoge el acuerdo del consejo, esto es de voluntad de la alcaldesa

Alcaldesa

Esto lo podemos consultar a Jurídico, tengo toda la voluntad de hacer credenciales, subirla a la página, es solo comprensión.

Jorge Estay

Estoy de acuerdo con la comisión de reglamento y tenerla claro y la propuesta de los chicos del parque para Salinas vengán a dar una exposición

Y que pasa con los presupuestos para el deporte (pueden enviar la respuesta por correo)

Juan Peñafiel

Quiero saber quién y que hacen con las platas de las subvenciones algunas organizaciones

Alcaldesa

Meterse a la página de la municipalidad y solicitar por transparencia activa

Se levanta la sesión a las 20:20 horas

MACARENA RIPAMONTI SERRANO
PRESIDENTA COSOC



CLAUDIA ESPINOZA MONTES
SECRETARIA DE ACTAS COSOC